

Higiene pública

Tan acostumbrados estamos a la natural desidia de las autoridades municipales que, a la verdad, no nos causa admiración el ver que el Concejo Cantonal, que de modo preferente está encargado de velar por la salud pública, no se preocupa en lo absoluto de la higiene de la población. Por más que en la prensa, constantemente y en todos los tonos, excita el patriotismo de los señores ediles, éstos maldito el caso que suelen hacer de la voz del periodista que, cuando quiera que trata de los asuntos cantonales, no hace otra cosa que predicar en el desierto.

A nuestra juicio, en ninguna ciudad del Sud-América acontece la que en Quito, lo cual, por el desdicho de la Administración local, llega, en ciertas épocas del año, a convertirse en un inmenso hospital. Bien sabido es que la única policía en materia de higiene es, entre nosotros, el invierno, toda vez que las copiosas lluvias hacen desaparecer, siquiera en parte, las infatigables epidemias de la Capital; de modo que, en los meses de Julio, Agosto y Septiembre, el estado sanitario de la población es malo sobre toda ponderación. Hoy estamos en pleno verano, es decir, estamos amenazados por el flagelo de terribles enfermedades, y, sin embargo, el Municipio no toma medida alguna para atender a la profilaxis. Si por todas las calles encontramos montones de basuras é inmundicias, ¿cómo nos ha de sorprender el alarmante desarrollo de toda clase de agentes patógenos? La limpieza es la más eficaz de todos los medios profilácticos, y, a pesar de eso, de lo que menos nos preocupamos es de la limpieza. Ya que no tenemos agua potable que nos preserve de contaminaciones morbosas, ya que no poseemos laboratorios de química y bacteriología, en los cuales se puede hacer un estudio completo de higiene, ¿cómo es siquiera no olvidar el aseo de las calles y de las habitaciones, aseo que, hoy por hoy, deja mucho que desear.

En momentos de este tipo, no ha querido cumplir con la sagrada misión que el pueblo le ha confiado, ha nombrado comisiones que hagan visitas domiciliarias; pero desgraciadamente esas visitas no se han hecho sino a dos ó tres casas y luego han paralizado. Estamos convencidos de que una de las mejores medidas que, en materia de higiene, puede tomarse es el de las antedichas comisiones, que no dejan de aterrorizar a los propietarios. Debemos ser precavidos. Si se quiere el desaseo que, por diferentes motivos, hay en calles y casas es la principal causa de terribles epidemias, ¿por qué no se ataca energicamente esa causa? ¿No nos bastan acaso para el pésimo estado de higiene el Hospital y el Asilo de Lazarios que son verdaderos focos de infección? La incuria de los ediles es tanto más imperdonable cuanto que es en el seno de la Corporación Municipal que hay facultativos distinguidos que, como concejales del mal y de sus causas generadoras, pueden arbitrar los medios necesarios para aplicar el remedio correspondiente. Ya que, como ya hemos dicho, el Concejo Cantonal, que de modo preferente está encargado de velar por la salud pública, no se preocupa en lo absoluto de la higiene de la población. Por más que en la prensa, constantemente y en todos los tonos, excita el patriotismo de los señores ediles, éstos maldito el caso que suelen hacer de la voz del periodista que, cuando quiera que trata de los asuntos cantonales, no hace otra cosa que predicar en el desierto.

procede a una rigurosa profilaxis, es necesario que se adopten medidas tan sencillas como la de las visitas domiciliarias, a que hemos hecho referencia, y que se nombre, a la brevedad posible, una comisión de profilaxis, presidida por el médico de Higiene, a fin de que vele por la salud pública. Bien sabemos que, como ha sucedido en otras ocasiones, se encontrará mucha oposición de parte de ciertos propietarios para la inspección domiciliaria; pero debe hacerse caso omiso de esa oposición particular, por cuanto el servicio de higiene es obligatorio para todos los ciudadanos que no pueden menos de aceptarlo.

Si las autoridades no son inflexibles en esta materia, si desmayan en su labor, ó lo que ha sucedido alguna vez, si se dejan llevar de influencias y compadrazgos—uno de los principales defectos de nuestro carácter—es imposible impedir ó, por lo menos, atenuar las causas de las enfermedades que diezman a la población.

Y xante que no hablamos sino de aquellas enfermedades más visibles, por decirlo así, de las tifoideas, de la gripe, de la varicelosis; pues intencionalmente no queremos hacer por hoy referencia al sinnúmero de afecciones venéreas que, por su prodigiosa propagación, están alarmando justamente al cuerpo médico de Quito y acerca de las cuales nos reservamos para tratarlas separadamente, en artículos posteriores.

No se nos oculta que en materia de higiene, así como en el otro, el precepto, el consejo vale por cosa cosa si no se llevan a la práctica; pero como no somos el Concejo Cantonal, tenemos que limitarnos a recordar a esta corporación sus deberes, a riesgo de que, como ha ocurrido en varias ocasiones, sean desatendidas las súplicas que, en nombre de la Capital, les hacemos a los señores ediles. Por ó sea acaso inútil labor, pero en todo caso, creemos que a ella estamos obligados, si queremos hacer algo por el pueblo. Repitiendo un adagio muy vulgar, pero que la constancia hace lo que la dicha no alcanza y que quizás el Concejo, preocupándose algo más del cumplimiento de su misión, no eche en saco roto nuestras indicaciones y nuestros deseos. Esperemos una vez más.

LICITACION

DE LA OBRA DE AGUA POTABLE DE QUITO

La Junta de Agua Potable y Canalización de Quito, en uso de la facultad que le concede el artículo 6º del Decreto expedido el 19 de mayo del presente año, por el Sr. Encargado del Mercado Supremo de la República, convoca a licitación para la primera de dichas obras, las cuales se sujetarán a las siguientes bases:

1. Las propuestas se presentarán a la Secretaría del Concejo Municipal de Quito, hasta treinta días después de la fecha de la publicación de este aviso.

2. El interesado rendirá fianza ó garantía, a satisfacción de la Junta, para responder por el éxito, la bondad y duración de la obra. Esta garantía durará, por lo menos, el tiempo de diez años, según las reglas del Código Civil.

La obra comprenderá dos partes: a) Distribución del agua existente en la actualidad, mediante una red de tubos capaz de recibir la cantidad, calculada al día, de cien litros por persona, y en el supuesto de que la población fuese de cien mil habitantes. b) Aumento del caudal de di-

chas aguas con las del río Cinto ó otras que ofrezcan mejores condiciones por su cercanía a la ciudad, ó por prestar mayores facilidades para su conducción.

3. Los tubos que deben emplearse en la obra serán de acero, sin costura, del sistema Mannesmann, asfaltados interior y exteriormente.

5. Se construirán depósitos y se colocarán filtros que reúnan todas las condiciones higiénicas para que el agua sea verdaderamente potable. Los depósitos serán, por lo menos, uno de los cuales se construirá en el Pichincha ó en Panecillo y el otro en Ichimbia, que servirá para proveer a de agua la parte baja de la ciudad.

6. Distribución de llaves y surtidores de tal suerte que al funcionar éstos, no quede sin servicio la red alta.

7. El área de la ciudad que abraza la tubería, será la comprendida entre los siguientes puntos: por el Norte, el primer puente del Ejido; por el Noroeste, el Tejar y la Chilena; por el Sur, el puente del Machángara; por el Suroeste, la Carrera Ambato; por el Este, los Patates Salenones; por el Oeste, el Arco de la Magdalena y las alturas del Placer.

8. Se presentarán planos detallados y especificaciones de toda la obra.

9. Los interesados propondrán la forma de pago, teniendo en cuenta la renta destinada para la obra, ó sea el cinco por ciento sobre los derechos de importación por las aduanas marítimas de la República.

10. La Junta pagará el costo de la obra con Bonos emitidos por el Gobierno, los cuales ganarán el interés del seis por ciento anual, de conformidad con el Decreto por el artículo 12 del citado Decreto Supremo (2).

11. Es potestativo de la Junta la supervigilancia de los trabajos.

Quito, Julio 7 de 1906. El Secretario de la Junta, M. Stacey.

(1) Art. 2º Destinamos para dichas obras, dentro y fuera de la ciudad, que se pueda dar obra invertida, el cinco por ciento de los derechos de importación de las Aduanas marítimas de la República, que se pagará, desde el 1º de Julio del presente año, bajo la responsabilidad personal de los Administradores y Coleccioneros de Aduana.

Art. 9º En caso de que llegare a cambiarse, el Arancel de Aduana actual, en la nueva Ley se señalará una suma especial, equivalente á doscientos mil sueros anuales, con los intereses y recargos usuales.

(2) Art. 12. Cuando la Junta creyere necesario, podrá iniciar las obras que el Municipio entrará bonos que ganen el seis por ciento anual, con los intereses y recargos usuales, para los fines de canalización y pavimentación. El Ministerio de Hacienda designará estos bonos, con las formalidades y requisitos necesarios en el Banco depositario de la Junta, y a la orden indicada, de que se coloque dichos bonos, conforme a las condiciones de la emisión. Como garantía de los mencionados bonos, se insertará en ellos este Decreto.

Art. 13. Hecho el servicio de los bonos, se destinará el sobrante de los fondos propios de la canalización, pavimentación y agua potable, a la amortización del mismo papel fiduciario por medio de sorteo y a la vez. El servicio de intereses y la amortización se harán trimestralmente; y lo elevará en Guayaquil el Banco elegido por la Junta.

Un departamento cómodo é independiente arrienda en su casa, frente á San Carlos. Alfonso Silva G. Quito, Julio 11 de 1906.

¡¡ATENCIÓN!!

Sombreros de feltro, forma «Canoteros», varios colores, estilos modernos, para señoras y señoras. VENDE José Guillaumet. Guayaquil—Pichincha—325.327.329

Nuevo encuentro en el Aguayo

Para la cómoda división entre los herederos de fallecido Sr. D. Rafael Salas, muy pronto va a demitarse en la escribanía del Sr. Ferrnánz Avila la causa que suscitó el Señor frente a la «Esencia Sucre». Quiéne dos frentes á calles muy buenas y sin espacios, que pueden sacarse tres espacios cómodos. El avalúo, extensión é ítema en los inventarios que se hallan en la escribanía indicada. Julio 6-1-10.

CABLE

ULTIMAS NOTICIAS

Proyecto de ley

Londres.—En sesión que celebró esta tarde la Cámara de los Comunes, presentó Mr. John Burns un proyecto de ley por el cual facultó a la junta de sanidad del gobierno local para que tome las medidas profilácticas tendientes a prevenir la higiene pública de los artículos alimenticios importados para el consumo, arreglando lo conveniente a su distribución y acondicionamiento. Mr. Burns sólo leyó la parte pertinente a las disposiciones, sin hacer ningún comentario.

Restauración de un castillo

Karlsruhe.—La Cámara de Diputados rechazó la ley Ministerial, al cual dispone lo conveniente para que, destinándose los fondos necesarios, se proceda inmediatamente a la restauración parcial del castillo Heidelberg. El ministro, Sr. Presidente del Consejo, manifestó que el edificio principal del castillo, en opinión de los peritos profesionales, encontraría en el más imminente peligro de arrojarse por completo como un escombros. La Cámara adoptó un acuerdo para convocar licitación de arquitectos, ofreciendo premios para el mejor arbitrio de conservar la estabilidad del castillo.

Ecce parisiens

París.—El fallo del proceso de revisión iniciado á Dreyfus se expedirá mañana. Dreyfus se encuentra muy sobrellevado y con una tensión extraordinaria de nervios, á consecuencia del retardo que viene experimentando la resolución del juicio en que figura como actor principal.

Los corredores del palacio de Justicia han estado concurridísimos.

Hay muchos interesados porque presente su apelación, quienes se proponen interponer al gobierno, pues se conoce que hay intenciones por parte de un gran número de oficiales para evitar que la causa sea repelida á las Cortes de Casación.

París.—La exportación francesa á los Estados Unidos, en el año fiscal al comprendido entre Junio de 1905 y Junio de 1906, asciende á 260 millones, que es la cantidad mayor que se ha registrado en la estadística de comercio, representando un aumento de 27% sobre las cifras anteriores.

—El juicio de Dreyfus ha sido fallado en definitiva, sin lugar á la apelación que se deseaba. No se conocen todavía los fundamentos de la sentencia.

La Emperatriz Eugenia

Ischt.—Ha llegado la Emperatriz Eugenia con el objeto de saludar al emperador Francisco José y á la gran duquesa María Valeria.

Antes de llegar, la emperatriz Eugenia escribió á Francisco José en los siguientes términos: «Acerdeme mi muerte, pido á su Majestad que me conceda la oportunidad de verle, para agradecer una vez más la firmeza que siempre me ha demostrado».

Preservativo eficaz

Bombay.—Mr. Turner, director de sanidad en este puerto, ha demostrado la extraordinaria eficacia del proletró crudo para desinfectar de la peste bubónica, fomentando así la esperanza de extirpar por completo tan maligna epidemia.

Ecce bonaerenses

Buenos Aires.—El señor Carlos Pellegrini se encuentra aparentemente mejorado; pero dichos facultativos que no tienen la menor esperanza de que el paciente salve. El doctor que ha aceptado la renuncia de Quiroga Costa y nombrado en su lugar á Montes de Oca, que ejercía dicho cargo en

calidad de interino y conservando la Cartera de Relaciones Exteriores.

El Presidente ha declarado que el nuevo Ministro de lo Interior pertenecerá al mismo partido político de su antecesor.

Buenos Aires.—No se tienen noticias respecto del proceso de la enfermedad que padece el Dr. Carlos Pellegrini. Los facultativos están admirados de la resistencia que despliega el paciente.

—La comisión nombrada por la Cámara de productos nacionales ha visitado al Ministro de Agricultura para que se hagan representaciones ante el Brasil, sobre la rebaja de la tarifa que afecta al ramo de cereales americanos. El ministro expresó que ya había tratado del asunto con el ministro argentino de exportaciones. El diplomático del Plata acreditado en Río Janeiro ha cableografiado á su cancillería manifestando que el gobierno brasileño rebaja la rebaja, la cual está justificada en vista del favor que se dispensa á los productos brasileños en Estados Unidos.

Congreso pan-americano

Río Janeiro.—La Gaceta Oficial ha dado publicidad al programa formulado para las actuaciones del próximo Congreso pan-americano.

Los delegados de Guatemala y Honduras, señores Antonio Estrada y Fleuger Dávila, respectivamente, llegaron á esta capital.

Una agrupación numerosa de congresistas ha resuelto oponerse á la intervención federal en los Estados que se desarrollan en el asunto de Matto Grosso.

Noticias del Brasil

Río Janeiro.—Los telegramas ofrecen desmentar la especie de que el cruceo é Iratantem atacado por los revolucionarios, haya encallado.

El mensaje del Presidente al Congreso anuncia que los revoltosos se apoderaron de Cuyaba el 2 de los corrientes.

El coronel Pedro Osorio ha sido proclamado Gobernador, por haber muerto en acción de guerra el sucesor señor Zaga.

El encuentro se verificó cerca del molino de la Polvora Caxipo. El gobierno federal ha resultado declarar en estado de sitio á Matto Grosso.

Varios señores é diputados inculpan al gobierno federal por la intervención que ha tomado.

La legación alemana ha replicado al gobierno que adopte medidas de protección en favor de los súbditos de aquella nacionalidad en Matto Grosso.

Actualidad rusa

Sebastopol.—El Almirante Chukin, comandante en jefe del Mar Negro, falleció á consecuencia de sus heridas, y sin haber recuperado el uso de sus facultades.

San Petersburgo.—El Ministro de Hacienda Kokossov ha dado autorización á la especie de que la renuncia en masa del Gabinete se pendiese de la voluntad del Zar; pero este funcionario no se encuentra todavía dispuesto á encargarse á los demócratas constitucionales la formación del nuevo personal, pues está empeñado en establecer un Ministerio coalicionista, compuesto de elementos más sólidos entre liberales y conservadores de la Cámara Alta, los cuales están bajo la dirección del conde Heyden y Stolkovich.

Circulan rumores de haberse producido un rompimiento entre demócratas constitucionales á propósito del asunto que versa sobre la aceptación de cartera en el ministerio coalicionista.

El «Rossiá» dice que el país no se encuentra preparado aún para la aplicación del principio que impone la responsabilidad del Ministerio.

El gran duque Nicolavitch ha presentado sin renuncia ante el Emperador el motivo del asunto relacionado con Prebajensky; pero el Zar ha negado á darle curso á dicha renuncia.

El «Rossiá» dice que el país no se encuentra preparado aún para la aplicación del principio que impone la responsabilidad del Ministerio.

El gran duque Nicolavitch ha presentado sin renuncia ante el Emperador el motivo del asunto relacionado con Prebajensky; pero el Zar ha negado á darle curso á dicha renuncia.

La policía no ha encontrado ninguna huella de los hombres que ebarran ayer al ayudante cajero Gasparvitch, del Almirante; pero creése que son antiguos trabajadores de Puerto Arta convertidos en revolucionarios efecto del mal tratamiento á que se les sometió durante a permanencia en el lejano Orien.

A pesar de ser hoy el día de la fiesta de Pedro y Pablo, la duuma celebró sesión y reanudó los debates sobre los desórdenes de Bialostok.

La reunión se concertó para esta noche, y témesse que pueda haber más desórdenes y otra clase de perturbaciones.

Los directores de la duuma celebraron una serie de importantes conferencias, y resolvieron que la fiscalización completa del mecanismo administrativo deberá darse á aquellas personas que desempeñen los cargos públicos.

Varsovia.—Cuarenta mil judíos, entre ancianos, mujeres y niños, huyeron de esta población. Los judíos de los adulos judíos hábiles han sido retenidos para proteger la propiedad.

Muchas tiendas judías han cerrado sus puertas, las casas están desiertas y se siente una inmensa depresión de ánimo en los barrios semitas, donde los moradores están organizando un sistema de propia defensa.

Guardias armadas han sido colocados en todos los edificios. Las patrullas recorren las calles; y las autoridades han tomado toda clase de precauciones con el fin de prevenir desórdenes.

La policía ha dado orden á los diarios para que emitan ediciones extraordinarias á calmar el pánico.

Hasta las 12 m. de hoy todo está tranquilo en Poltava. Centenares de judíos salieron anoche de la ciudad, temiendo un desbordamiento, pero los establecimientos de licores permanecieron abiertos.

Las autoridades han ofrecido conjugar todo peligro.

Trastos de aliumno legítimo. Trastos de hierro eslabonado. Trastos de cobre. Trastos de porcelana. Trastos de cristal.

Un gran surtido, en variedad de formas, á precios baratos, vende RAFAEL PUENTE.

Trastos de aliumno legítimo. Trastos de hierro eslabonado. Trastos de cobre. Trastos de porcelana. Trastos de cristal.

Un gran surtido, en variedad de formas, á precios baratos, vende RAFAEL PUENTE.

ANGEL R. FORNAS

ABOGADO.

Carrera Morales, número 27

Horas de consulta: de una á tres de la tarde.

AL COMERCIO EN GENERAL

Ofrezco en venta al por mayor y menor un espléndido surtido de fustes imitación seda; Tela Americana, Colores variados, y á precios sumamente baratos, desde \$1. 4 á \$1. 10.

Vende JOSE GUILLAMET. Guayaquil—Pichincha—325.327.329

No hay por qué avergonzarse

de disponer las estampillas de correo de los sobres de cartas y tarjetas á Manuel de Jesús Fariño que las paga á buen precio, en la carrera Bolívar, número 34, letra D. Se pueden recibir centenares, miles y millones de estampillas con algo de paciencia, y con su producto comprar casa en Quito y hacienda en Chile.

LA ULTIMA NOVEDAD

DEL DIA

Culbre Corsés de hilo, de lana y algodón para señoras y señoritas

Vende José Guillaumet.

Guayaquil—Pichincha—325.327.329

Para el 10 de agosto realice una gran venta de colores, para tances.

Cigarrillos Progreso esmerados y selección de materiales

Teatro Sucre



ELOY ALFARO
ENCARGADO DEL MANDO SUPLENTE DE LA REPUBLICA.

Visto el oficio N.º 145 de fecha 11 del presente, del señor Presidente de la Municipalidad del cantón Mejía.

Decreto.
Art. 1.º Píese en vigencia el Decreto Ejecutivo de 16 de Febrero de 1898, que ordena la construcción de un camino carretero entre las parroquias de Mhacachi y Alsas derogado por Decreto de 10 de Junio de 1903.
Art. 2.º Los vecinos de la parroquia cabecera de dicho cantón quedan exonerados del pago de la contribución creada por el Decreto puesto en vigencia.
Art. 3.º El Ministro de Obras Públicas queda encargado de la ejecución de este Decreto.

Dado en el Palacio Nacional, en Quito, a catorce de Julio de mil novecientos seis.

ELOY ALFARO.
El Ministro de Instrucción Pública, encargado del Despacho de Interior, Obras Públicas, etc.,
J. Rondin.
Es copia.—Por el Subsecretario, el Jefe de Sección,
Antonio C. Toledo.

ELOY ALFARO
ENCARGADO DEL MANDO SUPLENTE DE LA REPUBLICA.
Vista la solicitud del Sr. Enrique Valdes, relativa a la interpretación del Artículo 14 del Decreto Supremo de 26 de Junio del año actual.

Decreto.
Artículo único.—Queda limitada la excepción del mesero, respecto del Art. 14 de la Ley sobre Industrias, únicamente a los aguadientes, alcoholes y sus complementos, entre los productos que se obtengan de la caña de azúcar.
Dado en el Palacio Nacional, en Quito, a diez y seis de Julio de mil novecientos seis.

ELOY ALFARO.
El Ministro de Hacienda,
C. Echeñique.
Es copia.—El Subsecretario de Hacienda, **R. M. Sánchez.**

SASTRERIA AMERICANA
DE
EZQUIEL L. PAZ

Se confecciona toda clase de vestidos.—Ropa hecha, fina y al modo del día.—Especialidad en camisines ingleses y franceses. Cortes de chaleco.
Las telas que se emplean, así como el corte de las obras no pueden ser mejor.
Se trabaja, con todo esmero: solomeros, capas, uniformes militares, faldas, Estilo Sastre.

Dirección: Carrera Guayaquil, intersección Mejía, letra A.
Quito, Julio 10.—m. l.

Herramientas finas para artesanos
Cepillos de hierro y de madera, gran surtido.
Sierras para aserrar y trozar.
Sierras circulares para máquinas.
Pijas de acero para piedras, molinos nuevos.
Tallados de acero inglés.
Enterrallas y lavas para abos, y un gran surtido de toda clase.
Como siempre, a precios módicos, vende
Rafael Puente.

VENTA
Se venden unas haciendas situadas en la parroquia de Yumbicho.—La persona que interese embíeselas con el Dr. Pablo M. Borja.—Junio 20.—m. l.

ALERTA
Vendomi casa situada en la carrera Guayaquil, N.º 97, a menos de una cuadra del Teatro. Tiene tres patios, pesquera, excavados altos y bajos.
Se vende con o sin muebles. La persona que interese puede tratar con la esposa del suscrito, quien tiene los suficientes poderes.—Julio 7.—s. e.
Florentino Uribe.

Alvarado & Bejarano COMISIONISTAS
deditos especial atención a los despachos de aduana.—Guayaquil—Ecuador Julio 19.—m. l.

Coches expresos para viaje hasta Riobamba Agencia la Empresa **LA RIEL.**

El Bazar Oriental
DE
RAMIA Y CIA.

Situado en el portal de Salinas, bajo la casa Municipal y Sucursal, frente a la Compañía, ha recibido un selecto surtido de sombreros adornados de última moda para señoras, carlotas adornadas para niños, cascos, adornos, atuendos y abrigos para butiro, abrigos estilo japonés, de lana y seda, mantas de seda transparente y con grandes bordados de última moda, vuelco de lana negra y blanca, pelvo antilés y gran surtido de perfumería.—Ternos de casimir y dril para niños y muchos artículos más de fantasía que tienen el gusto de ponerlos a disposición de su distinguida y numerosa clientela, en especial y al público en general, a precios sumamente baratos, como lo hemos hecho siempre.
Im.—Julio 5 de 1906.

CUJAS
de hierro y metal, en lindos colores, llegaron al almacén de
Sues, de W. Puente & C.º
Quito, Junio 23.—m. l.

Llegó el sin rival Matalcallos
(suscrición vicorriente)
de venta en la oficina de este diario.
Ochenta centavos el frasco

AVISO
Ayer por la mañana los Sres. Brescia y Cia, encontraron en su almacén "La Nueva Italia", un brillante vestido. La persona que se crea con derecho a él pase a reclamarlo pagando el valor de este aviso.
Brescia y Cia.
Julio 17 de 1906.

VIEGOS DE SEÑORA
(De nuestros canjes)
Lectora discretísima y seguramente bella: juraríamos que te estás preguntando ahora, mientras los brazos en alto, y piensas ante el espejo, intentas acomodar sobre la intrínseca arquitectura de tu sombrero el sutil velillo, donde está la razón de su cada vez mayor popularidad, siendo como es una prenda inoocada a todas luces, nada barata cuando es buena, y exasamente contemporánea con cierto género de hermosura.

Si por acaso te has hecho semejante pregunta, vamos a contestártela en el menos número posible de palabras, para no detener tu marcha al momento en que te encuentras en un momento de tanta actividad práctica, unas cuantas indicaciones de orden industrial, que puedes en rigor dejar de lado si tienes escasa prisa.

Ante todo, ¿cuáles el origen del velillo? Hijo legítimo del transparente velo de la bayadera, hipocrita ocultador éste de líneas y de formas, ha terminado entre las civilizaciones occidentales por virtud de la fuerza del Arte y de la moda.

Hay un par de lustros, las reinas de la elegancia empezaron a ver lo que los artistas tenían ya observado desde de largo tiempo, esto es, que las muchas pliegues de un velillo graciosamente dispuesto en torno del rostro, pueden acrecer la ornamentación del sombrero, añadiéndole una carita, borla de suyo, nuevos e indefinibles encantos. Y aquí tenemos la primera razón de su popularidad, el velillo. Es un período céntrico de la coquetería femenina, y coautor de numerosas perdiciones del sexo fuerte.

Desde el punto de vista, se encuentra plenamente justificada su existencia, cada vez más prospera.

Pero, ¿es que no le abunda el estímulo a la moda? Indudablemente sí; y de tal entidad, que compensa todas sus innegables molestias y molestias. Porque el velillo no sólo obliga, cuando va ceñido, a hacer a su poseedora antiestéticas visitas, convirtiéndola en caricatura de la mariposa, colocada en el bolicillo del ocultista, un par de duros; y si tu diéremos más adelante el por qué. Las ventajas parecen subjetivas del velillo, pues sobre las "objetivas" es ocioso insistir, bien las has. Durante el mal tiempo protege la epidermis, evitando los efectos de la gran humedad y descoloración; cuando el termómetro baja y el aire helado helado congestiona el extremo de la nariz, haciendo que el frío apéndice ciertas tintas rojizas amarotadas, nada compatibles con su impecable diseño, el velillo evita la afección de los besos de corno, y si no logra impedirlos del todo, disminuye bastante sus efectos.

En el verano, el velillo defende de las caricias "quemantes del sol" y del desagradable "paño" originado por las brisas marinas; en viaje por ferrocarril, el velillo detiene en su marcha al mal intencionado copulador de carbónilla que intenta alzarse en sus lindos ojos y convertir-

los infame profanación en rojos tometes y no se diga nada de los serenos que prestan almitido a los deportes automovilísticos, pues si eres aficionada a él, ya sabes a qué atenerse sobre ese punto. Dicho esto, y añadido a la lista de ventajas del velillo la no despreciable de que, colocado como va, entre la boca y la nariz, portueles por donde se encuentran los puntos de el organismo sus peores microbios, opone, si no disieremos un poco acerca de su empleo.

La verdad es que el elegante velillo, aun siendo el objeto indispensable en la toilette femenina, no siempre sienta bien a todas las mujeres. De ahí que haya necesidad de saber elegir el clase de velillo que mejor se adapte a las condiciones fisonómicas de cada una. Por ejemplo, un velillo espeso, lejos de mejorar, desfavorece a la mujer que tenga la cara menudita, pues las mallas del tejido quitarán todo el carácter peculiar de los rasgos, convirtiéndola a estar en cualquier insignificante. Si se trata de una mujer que posea barbilla y nariz pronunciadas, el velillo, en cambio, estado, en cambio, indicado, sobre todo cuando sea la mala tipada, pues disminuirá las líneas duras y desagradables del rostro.

La cuestión del color es también de capital importancia. Las señoras acentuadamente morenas, poseedoras de un colorante no demasiado vellidos oscuros, aunque éstas posean los matices más seductores, puesto que se exponen, si fueran de otro color, a parecer feas mulatas. Por el contrario, si colocan sus faz en un velillo de color azul, se vuelven oscuras. En general, eviten las adorables rubias todos los tonos intermedios, pues por bonito que sea el color, el velillo imprimirá en la cara una tonalidad grisácea en extremo antipática.

Expuesto lo referente al tejido y el color preferibles en el velillo, vamos a advertirte un importante asunto, relacionado con la higiene de la vista, y a la que aludimos líneas arriba. En los casos en que estás en sitios salpicados de motitas, no comprándote al buen tun tun, guárdate sólo por el mayor ó menor gusto, que está distribuido al adorno. Eso de las motitas es menester que se eviten, pues cuando se encuentran en la línea visual, la interrumpen, desviando de un modo permanente la dirección de la misma y acabando por determinar una perturbación que, a lo largo del tiempo, puede llegar a ser un quizz el extravismo ó la miopía, si no sobreviene otra cosa peor. Elijanse pues, los tejidos que tienen gran elasticidad a bastantísimo precio, como uno de otros, abstiniéndose de comprar velillos moteados en toda su superficie. En el primer caso, se evitará la molestia visual, evitando el velillo de modo que el grupo de motitas no caiga enfrente de los ojos.

Y llegado este punto, te diremos algo más, que disculpamos lectora, acerca de la manufactura del velillo. Sus clases mejores resultan de las que se elaboran, siendo dichas bujadas por estos pagados espléndidamente. Por punto general, el tejido se fabrica bien en Nottingham y bien en Lyon, estando después a París a fin de presentarse a su adorno, el cual consiste en las tantas veces mencionadas motitas ó en el festón de encajes, que se encajan en las "lamas" ó "lamas en francés" llamadas, por la forma que toman, "encajes en francés".

En las clases de velillos baratos, al contrario, se ven en reluciendo una "chemise" se fabrican en diferentes clases, variando su diámetro entre dos y tres milímetros, y en cuanto al material empleado suele ser la seda ó la lana.

Los cordoncillos de motitas son luego cortados en pequeños trozos, por lo que si después a mano sobre el tejido del velillo siguiera un cordoncillo, no daría lugar a ningún centro manufacturador del mundo.

En las clases de velillos baratos, al contrario, se ven en reluciendo una "chemise" se fabrican en diferentes clases, variando su diámetro entre dos y tres milímetros, y en cuanto al material empleado suele ser la seda ó la lana.

Los cordoncillos de motitas son luego cortados en pequeños trozos, por lo que si después a mano sobre el tejido del velillo siguiera un cordoncillo, no daría lugar a ningún centro manufacturador del mundo.

En las clases de velillos baratos, al contrario, se ven en reluciendo una "chemise" se fabrican en diferentes clases, variando su diámetro entre dos y tres milímetros, y en cuanto al material empleado suele ser la seda ó la lana.

Los cordoncillos de motitas son luego cortados en pequeños trozos, por lo que si después a mano sobre el tejido del velillo siguiera un cordoncillo, no daría lugar a ningún centro manufacturador del mundo.

En las clases de velillos baratos, al contrario, se ven en reluciendo una "chemise" se fabrican en diferentes clases, variando su diámetro entre dos y tres milímetros, y en cuanto al material empleado suele ser la seda ó la lana.

Los cordoncillos de motitas son luego cortados en pequeños trozos, por lo que si después a mano sobre el tejido del velillo siguiera un cordoncillo, no daría lugar a ningún centro manufacturador del mundo.

En las clases de velillos baratos, al contrario, se ven en reluciendo una "chemise" se fabrican en diferentes clases, variando su diámetro entre dos y tres milímetros, y en cuanto al material empleado suele ser la seda ó la lana.

Los cordoncillos de motitas son luego cortados en pequeños trozos, por lo que si después a mano sobre el tejido del velillo siguiera un cordoncillo, no daría lugar a ningún centro manufacturador del mundo.

En las clases de velillos baratos, al contrario, se ven en reluciendo una "chemise" se fabrican en diferentes clases, variando su diámetro entre dos y tres milímetros, y en cuanto al material empleado suele ser la seda ó la lana.

Los cordoncillos de motitas son luego cortados en pequeños trozos, por lo que si después a mano sobre el tejido del velillo siguiera un cordoncillo, no daría lugar a ningún centro manufacturador del mundo.

En las clases de velillos baratos, al contrario, se ven en reluciendo una "chemise" se fabrican en diferentes clases, variando su diámetro entre dos y tres milímetros, y en cuanto al material empleado suele ser la seda ó la lana.

Los cordoncillos de motitas son luego cortados en pequeños trozos, por lo que si después a mano sobre el tejido del velillo siguiera un cordoncillo, no daría lugar a ningún centro manufacturador del mundo.

En las clases de velillos baratos, al contrario, se ven en reluciendo una "chemise" se fabrican en diferentes clases, variando su diámetro entre dos y tres milímetros, y en cuanto al material empleado suele ser la seda ó la lana.

Los cordoncillos de motitas son luego cortados en pequeños trozos, por lo que si después a mano sobre el tejido del velillo siguiera un cordoncillo, no daría lugar a ningún centro manufacturador del mundo.

En las clases de velillos baratos, al contrario, se ven en reluciendo una "chemise" se fabrican en diferentes clases, variando su diámetro entre dos y tres milímetros, y en cuanto al material empleado suele ser la seda ó la lana.

Los cordoncillos de motitas son luego cortados en pequeños trozos, por lo que si después a mano sobre el tejido del velillo siguiera un cordoncillo, no daría lugar a ningún centro manufacturador del mundo.

construido enteramente con encaje; pero si se adopta así, no hay que andarse por las ramas. La mujer verdaderamente "chic" sólo debe usar velillos de Alejo's Handly. El quizzo y no quizzo no es admisible en este detalle de ornamentación femenina.

RARA OPORTUNIDAD

Se vende treinta y dos cuadros de potreritos situados a dos kilómetros de distancia del lugar en donde se va a construir la Estación del Ferrocarril y muy próximas a la carretera del Norte. Tiene este hermoso lote una cantidad de agua corriente permanente, 250 árboles de eucaliptus de siete a diez metros de altura. La persona que interese puede entenderse con el Doctor Francisco Chiriboga B. Quito, Julio 16 de 1906.—1 m.

Dr. E. L. Kingman, cirujano y médico de la Universidad de Chile, ha establecido su consultorio en casa del Sr. Isala Viteri en la Merced. Horas de despacho de 12 a 3. Junio 19.—1m.

Venta de un birlocho

Se vende un magnifico BIRLOCHO nuevo de cuatro ruedas, y con sus respectivos arneses y con 6 sin caballo. Pormenores en esta oficina. Julio 5.—1 m.

DESPACHO DIARIO DE LA CORTE SUPREMA

Negóse la entrega de la causa mortuoria de D. Antonio Serrano por D. R. Hallares, relativo a: —Vista la solicitud que, sobre exarcelación, ha dirigido Rubén Sánchez al Jefe Civil y Militar de la provincia de Manabí y que en copia se ha remitido a este Tribunal, solicitud que manifiesta hallarse así pendiente el recurso de gracia promovido por Sánchez, respecto de la sentencia que, por el crimen de asesinato, le condena a la pena de muerte; declárese que dicho asunto no es de la competencia de esta Corte Suprema, por no hallarse en copia en el expediente en ninguno de los casos previstos por el Art. 13 de la Ley Orgánica del Poder Judicial.

Se discutió y resolvió el juicio que sigue D. Federico Dávalos contra D. Isaac Noboa, por dinero, revocando el auto revocado y declarando nulo el remate de la casa perteneciente al ejecutado.

SOCIAL

Enfermos: Enfermos se encuentran los Sres. Enrique Fierro, Rafael M. Tobay y Carlos Alvarez G. —Caso de gripe se halla en tratamiento el Sr. Ministro Residente de Francia.

—Se ha agravado el Dr. Enrique Perera y Blesa, Encargado de Negocios de España, motivo por el cual partirá el viernes a Guayaquil.

Viajeros: Ayer llegaron de Guayaquil Julio Perig y Juan Burgos. —De Riobamba el Sr. Enrique Domingo Riofrio. —De Ambato el Dr. Filoteo Saamaniego.

—Murió la señora Sres. Damián Miranda, Sergio y Rafael Villacres.

—Procedente de Nueva York llegó la Sra. Carmen Guerrero de Bustamante.

—Salen mañana: —Para Guayaquil el Dr. José L. Delgado y familia. —Para Ambato la Sra. Carolina Vallejo.

—Para Intacunga el Sr. Pompilio Jarrín.

Exequias: Hoy tendrá lugar el traslado de los restos del Sr. Teodoro Larrea a la Iglesia Metropolitana donde se celebrarán las exequias correspondientes.

Muñine y Grauer (Oficina, bajo el Arbol de la Catedral)

Tienen permanentemente de venta, Hielo, a cinco centavos libra y St. 4 el quintal. Julio 10.—1 m.

Gran Acontecimiento Cinematográfico.—Extraordinaria función de gala para hoy Jueves a las nueve en punto p. m.

Se pondrá en escena el grandioso cuadro mundial: **Vida, Pasión y Muerte del Redentor del mundo**.—Cuatro vistas de la Santa Jerusalén que por su autenticidad vale la entrada.—La Procesión del Corpus en Guayaquil.—Una magnífica colección de la gran obra del insigne Pintor de asuntos religiosos, H. Hoffman, a más de un escogido y adecuado programa de vistas cinematográficas. Véanse los programas.

BANCO DEL PICHINCHA

SOCIEDAD ANONIMA CAPITAL \$ 600.000

No habiendo tenido lugar la Junta General Ordinaria convocada para el 14 del presente, se cita a los accionistas a la sesión que tendrá lugar el día 31 del presente, a las siete de la noche, en el local del Banco.

Además de la lectura del Balance, informe del Directorio, y demás asuntos de que debe ocuparse la Junta Ordinaria, se tratará sobre algunas reformas de los Estatutos, por lo cual se encarece la puntual asistencia. Quito, Julio 17 de 1906.

Por orden del Presidente del Directorio,
El Gerente.

Postales finas

Llegaron 20.000 trabajadas en Alemania con vistas de las provincias de Imbabura, Pichincha y León

NOVEDAD UNICA

Vista de "Torres Causanas" y por llegar próximamente otras muchas del Oriente Ecuatoriano, como Angoteros, Curaray, Napo, Amazonas, Putumayo, etc.

Acudid a la papelería de esta imprenta, a la Receptoría Fiscal y al almacén del señor Roberto Cruz.

Quito, Julio 4 de 1906.

Al público

La antigua y acreditada Fábrica «La Italia de Vignolo Hnos. de Guayaquil», avisa a sus numerosas clientela que el Sr. Domingo Brescia ha puesto un almacén de ropa y algunos comantes en la misma localidad que ocupaba antes el Sr. Pascual Sciamaro, situada en la esquina oriental de la Plaza de la Independencia, donde se vendían artículos propios de dicha Fábrica; y que por lo mismo, en esta tienda, ya no se venden las galletas, confites y más productos de «La Italia», por más que los nuevos empresarios hubiesen bautizado con el mismo nombre la antigua tienda del Sr. Pascual Sciamaro, quien se pasó a los bajos de la casa municipal.

Este aviso se da al público para evitar confusiones, tanto en el nombre de nuestra Fábrica como de los artículos y productos que no sean de ésta.

VIGNOLO Hnos.

BANCO DEL PICHINCHA

COMPANIA ANONIMA CAPITAL \$1. 600.000

Se duplica a los accionistas consignar la cuarta cuota del valor de sus acciones hasta el día 31 del presente.

Quito, Julio 16 de 1906.

El Gerente.

AGUA DE TESALIA

Las mejores aguas minerales—naturales son las de Tesalia, que se hallan de venta en el almacén de Paris Moreno & C.º, junto al Banco Comercial y Agrícola.

Carrera de García Moreno.

Do you want to rent the casa Número 114, con 6 sin muebles, Carrera Guayaquil—"calle principal de San Blas"—L. GORTARE VITERI.

LA NUEVA ITALIA

Brescia & Cia. ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA

el almacén preferido de las familias

Recibe constantemente de su propia casa en Génova, Italia: SURTIDO GENERAL DE MERCADERIAS.

Depósito y Agencia de la premiada Fábrica LA UNIVERSAL de Segale Hermanos y Cia.—Guayaquil.

Galletas finisimas.—Chocolates extra.—Fideos.—Caramelos.—Confites

La Fábrica más moderna é importante de la República, movida á vapor y fuerza eléctrica. Producción 100 quintales diarios.—Precios sin competencia.—Grandes descuentos al por mayor.

NO CONFUNDIRSE!—Nuestra casa no tiene SUCURSALES

SUCURSAL "LA ITALIA"

Se trasladó al portal de Salinas, bajos de la casa municipal, donde el público encontrará siempre, toda clase de abarrotes, licores y conservas de las mejores casas de Europa. También tiene constantemente todos los productos de la gran Fábrica «La Italia», como galletas, confites, caramelos, chocolates, fideos, sal refinada, etc., etc. Pasual SCIAMMARO.

Desea usted fumar buenos Cigarillos de Hebra? Pues pida usted la marea FULL SPEED

de la acreditada fábrica de cigarrillos El Progreso

Coches de viaje

DE QUITO A RIOBAMBA Y VICIVERSA

Agencia en Quito: "La Reina" de C. Mantilla y Hno.

Agencia en Riobamba: Oficinas del Sr. Isidoro Cordovez.

CRONICA

Lean ustedes.—Suplicamos á nuestros suscriptores de las Provincias, se sirvan remitirnos el valor de los trimestres que están venidos; sólo de esta manera les atenderemos con la rigurosa puntualidad observada hasta aquí.

Al Norte.—Por fin se ha ordenado la inmediata reparación del camino de Quito á Barba por la vía de Cayambe. En muchos puntos del camino se hallaba intransitable y demandaba pronta reparación. A los trabajos se dará principio con veinte peones diarios y un sobrestante. Poco cosa, en verdad, pero ya es algo para evitar la destrucción completa de esa carretera.

Tenebría.—El Sr. Manuel Echeverría, ha sido nombrado teniente político principal de la parroquia del Sagrado.

Carpinteros.—Algunos carpinteros, fueron enviados á reparar los muros de madera que forman el camino que conduce á Baña de Caraque y que se halla tan en mal estado.

Via-crucis.—Acompañado de regular escorta partirá á Ambato un individuo llamado Nicanor Manosalva, sindicado del asesinato cometido en la persona del Sr. Augusto Paz Gavino. En Ambato se instruirá el sumario para descubrir á los autores y complicados de aquel crimen.

Desasco.—De una Peluquería, situada en la carrera de Guayaquil, nos han dicho que acostumbraban arrojar inmundicias á la vía pública. Un poco de cuidado, señores celadores.

Objeto de que el cuerpo de Policía adquiera la instrucción militar conveniente, el Sr. Intendente ha dictado un reglamento, en el que se ordena á los señores que se encuentran francos, practiquen ejercicios militares, por lo menos

por una hora diariamente, y en cuanto á los oficiales, ellos recibirán instrucción especial. Todos los sábados, tanto los plazas, como los celadores, presentarán, ante el Intendente, una revista.

Buena convalecencia.—Arceio González, quien, en los últimos días, fué llevándose los sueldos pertenecientes al depósito de los en comisión, se encuentra hoy libre de una fuerte punalada que le atacara, pero no libre del sumario que, el Sr. Jefe Civil y Militar, ha mandado instruir contra el citado González.

Asalto.—Nazario Jurado y dos compañeros suyos estuvieron antoche más alegres que unas pasucas, y copa va, copa viene, terminaron por convertirse en tres «pichinchas dobles» formidables. Esto nada tiene de particular, pues no es raro hoy en día ver á heroes hasta á complejos públicos; lo curioso es que á Jurado y sus adalides les dió la furia por ponerse belicosos y, formando un plan de batalla, se asallaron con un arroyo digno de mejor ocasión el cuerpo guardia del Hospital de San Juan de Dios, al grito—según nos informan nuestros repórteres—de «viva García!»

Los soldados de la guardia que no estaban descuidados y así con pesimo humor no tomaron el asalto como broma y desgararon sobre Jurado y sus soldados tal tunda de culatazos que hicieron que les volviere el juicio á los asaltantes, los cuales, ya prisioneros, fueron á lamentar su derrota en los calabozos de la Policía. Según sabemos un Comisario está haciendo las investigaciones para despenar el cargo de director de los fondos de una potable, presentó el Sr. Guillermo Destrange. Los fadores son Dña. Josefina A. de Góngola y los Sres. J. J. Rodríguez Ignacio y José M. Fernández Salvador.

Obsequio.—El Señor D. Luis Maulme, progresista y generoso excomulgado, ha obsequiado doce máximas Singer, para que el próximo 10 de Agosto sean sorteadas entre las familias pobres.

La conducta del Sr. Maulme es digna de imitarse, y especialmente por muchos de nuestros ricos propietarios que se dejan cortar el pescuezo antes que contribuir á cualesquiera obras que digan referencia á la Patria. Hoy mismo, con motivo de la construcción de ferrocarriles para conmemorar la magna fecha de nuestra emancipación política, muchos de ellos, han dado pruebas de ser tacaños en extremo. Ya tenemos ocasión de publicar los nombres de estos patriotas, para que el público les de la sanción que merezcan.

Robo.—Antoche, penetraron unos dos aficionados á la tienda de flores del Sr. Luis Proaño, situada en la calle 8 de Octubre y se llevaron cuanto encontraron al alcance de sus manos.

La oficina de investigaciones ha logrado capturar á los infractores. Armas y municiones.—Cuando vino á visitarnos desde Talcañán el Sr. Coronel, se dijo que habían desaparecido algunas armas y municiones pertenecientes á ese cuerpo.

El Consejo de disciplina condenó al primer Jefe á pagar la suma de \$1,815,65; pero por reciente resolución el gobierno ha exonerado de ese pago al citado Coronel, por cuanto éste ha presentado certificados legales que justifican su conducta.

En la semana del Inca, como algunos dicen, se abrirán las clases de la Escuela de Artes y Oficios, que la Policía ha establecido, con el objeto de que los rateros busquen con el trabajo honrado lo que quieren conseguir con sus malas costumbres.

Por haberse vencido un trimestre, se ha ordenado pagar al Sr. Rafael M. Tobar la suma de \$1,450, como pensión de arrendamiento de

la casa que pertenece á dicho Sr. y que ocupa el Escuadrón Yaguachi. De las últimas cuadras de la carrera de Guayaquil y de las primeras de la Loja, y de las últimas y primeras é intermedias de todas las carreteras, el empedrado se encuentra en estado lamentable. Y si alguna vez se piensa en repararlas, qué es lo que se hace? Amontonar, á trechos, cantidades de piedras, para que luego sean apropiadas por el primer ocupante. Y así es como siempre se trata de componer las calles.

Ornato.—(Ha hasta cuándo presentará el palacio de Justicia el triste aspecto que le dan sus paredes blancas? Parece natural que ahora que todos los propietarios se encuentran en pintar sus casas, se haga lo mismo con dicho palacio, pues se aproxima la fecha en que debe inaugurarse el monumento de los Próceres, y sería muy notable que uno de las principales casas de la ciudad permanezca con su triste y anticuado blanqueado.

Gran baile.—El Club Pichincha ha resultado no levantar el arco que solicitó el Comité; pero, en cambio, ofrecerá un suntuoso baile á las principales familias de esta Capital. Según se dice, el baile será tan bueno ó mejor que el que el mismo Comité ofreció al Comisionado Regio, Sr. Mendez Pital.

Muy pronto se dirigirán las respectivas invitaciones para esa fiesta, que, á no dudarlo, será uno de los mejores números del programa de los festejos patrios, los que, á contar sólo en el Comité, resultarán muy desairados si los particulares no contribuyen con su contingente al buen éxito.

Los siguientes señores han contribuido con las cuotas que se expresan para la construcción del carro de la «Industria»:

- Sr. D. Juan Terán, \$1.40
Sr. D. Ricardo Ponce, \$1.30
Sr. D. Adolfo Carrión, \$1.40
Sr. D. Nicanor Palacios, \$1.40

Confiteles americanos.—Los asuntos internacionales de Centro América—según los últimos telegramas—se han complicado notablemente. Contra todo lo que se preveía, la República del Salvador, inferior en población y recursos á su adversaria, ha puesto en grandes apuros á Guatemala. En dos encuentros notables ha derrotado á los compañías de Estrada Cabrera, después de causarles numerosas bajas. La situación de los guatemaltecos se ha hecho más grave con el pacto de alianza que el Salvador ha celebrado con Honduras que también ha tomado la ofensiva. Es probable que todas las repúblicas itéricas tomen parte en este conflicto armado, cuya solución no es posible prever. No faltan estadistas que crean que el más seguro es que Uncle Sam intervenga en el asunto y les dé una lección de cordura á los belicosos países de la América Central.

Parce seguro que en la próxima lucha electoral saldrán triunfantes los siguientes candidatos: Por la provincia de Loja los Dres. José María Ayora, Manuel E. Rengel, Agustín Cueva y Benjamín Cevallos.

El Dr. José Peralta figura como candidato por las provincias del Azuay y del Cañar y el inteligente y distinguido joven Sr. Alfonso Moscoso por la del Punguazhú. Como se acercan ya las fiestas del aniversario patrio, sería bueno que los Sres. Comisarios municipales obligasen á los propietarios de las casas á pintarlas ó blanquearlas de acuerdo con la respectiva ordenanza municipal. De esa manera sólo la plaza de la Independencia, sino el resto de la ciudad presentaría hermoso aspecto.

Indudablemente «La Prensa Libre» no se acuerda de un aviso editorial que apareció, hace algunos meses, en nuestro diario, aviso en que se participaba al público que el Sr. D. Celiano Monge no tomaba parte en el absoluto en la redacción de nuestra hoja, pues hasta la acción que le correspondía en la Empresa vendió á uno de los actuales propietarios. Decimos esto, porque en el último número del nuevo colega, vemos que se le supone redactor de «El Comercio» al señor Monge, caballero que si, durante algún tiempo nos prestó su valioso contingente, hoy no tiene participación alguna en nuestras labores periodísticas.

Para los viajeros.—El 20 del presente mes saldrá de Guayaquil el vapor «Ucapele» que tiene conexión con el vapor «Colón», el cual saldrá, á su vez, del puerto del mismo nombre el veintidós de los corrientes.

SECCOTINE

Sirve para pegar objetos que se hayan roto, de madera, hierro, loza, papel, cuero, pato, cristal, marfil, hueso, etc., etc. Es de uso limpio y de un valor apreciable para componer toda clase de artículos de fantasía.

Pitase donde: Pedro Durini, José M. Bustamante, «El Comercio», Brescia & Cía, Alberto Narváez, J. M. Proaño, Juan J. Narváez. Julio 13.—1 m.

EMILIO SALGARI

tres de la tarde, todos al gran salad del Club Femenino, donde miss Arvia se presentará al público en todo el esplendor de su radiante belleza!

JOHN DAVIS "Notario de San Francisco".

Este extraño aviso, fijado sobre todas las principales fachadas de la rica del Océano Pacífico y sobre los trozos de los árboles de los jardines públicos, no había dejado de producir cierto efecto, aun cuando no fuese completamente nuevo el caso de aquella bellísima joven acabase en materia de un negro.

A decir verdad, semejantes anuncios se han hecho algo raros en aquella grande y populosa ciudad de la Unión Americana del Norte; pero todavía en 1867 eran bastante numerosos, y muchos matrimonios se verificaban de este modo.

Sabido es que los americanos no quieren perder el tiempo y que no gustan de la hipocresía inútil. Allí se prefieren los procedimientos más rápidos en todos los negocios, incluso en el matrimonio, que, para aquellos buenos trabajadores, en un negocio como otro cualquiera.

No era raro, años atrás, el caso de una señorita sin un centímo, ó un

LA SOBERANA DEL CAMPO DE ORO

grupo mazo sin un cuarto, que pensarán subastarse, tanto para salir de la miseria del momento, como para obtener una buena posición.

Aquellas loterías ó subastas solían dar buen resultado. ¿Quién no recuerda á miss Allen, que se puso á subasta en la ciudad de Chicago, en 1877, y que fué adjudicada en medio millón, corriendo el peligro de ser esposa de un plantador de las Antillas, negro como el río Tom y feo como un cuerno que había pujado hasta 400 loterías?

Fue salvada, en el último momento, por un blanco caballero, riquísimo, al que disgustaba que aquella bellísima joven acabase en materia de un negro.

36 medio millón por ella y el matrimonio fué feliz (1). Pero lo que debió puesto en movimiento á la justicia californiana no era el aviso de la próxima extracción de aquella lotería, sino la persona que recurría á aquel extraño medio para tener una dote y un marido que podía ser, vicario ó jorobado.

Todos conocían á miss Annie Clary, joven de maravillosa belleza, algo excéntrica, que cabalgaba por mañana y tarde á través de las más populosas calles de San Francisco, haciendo admirar por la riqueza y ex-

(1) Históric.

EMILIO SALGARI

jos célibes, que poseían una bonita fortuna, y que esperaban secretamente poner mano en aquella espléndida belleza, también acaudalada.

Y no todos eran blancos. También había negros con sus grandes ojosos de porcelana, lanudos cabellos y los dedos cargados de vistosos anillos, y hasta algunos de lampiñas mejillas, larga coleta caída por la espalda y amplios vestidos de seda teñidos de brillantes colores.

Todos se apretaban y se empujaban para llegar cerca de la plataforma levantada al extremo del salón y sobre la cual debía aparecer la Soberana del Campo de Oro.

(Caso extraño! Aquel día todos aquellos americanos no hablaban ni de Bolsa, ni de negocios. Contra costumbre no se oía preguntar el precio de las mercancías que se vendían, principales artículos en el presente la exportación californiana.

Decimos caso extraño, porque los americanos, hasta en sus relaciones más vehementes, no se olvidan de sus negocios.

Pueden encontrarse en un funeral, en una boda, en una revista, en cualquier ceremonia, y sin embargo se oye siempre hablar de las cotizaciones de Bolsa, de los precios de los géneros alimenticios, entre ellos los de los puerros salados de Chicago.

Si fuese posible dormir y al pro-

EMILIO SALGARI

LA SOBERANA DEL CAMPO DE ORO

NOVELA DE AVENTURAS

traducción del italiano por

J. MUÑOZ ESCAMEZ

folleto de "El Comercio"

IMPRESA DE "EL COMERCIO"

1906

VACUOLAS y lustres para toda clase de calzados negros, amarillos y blancos. De todas las marcas conocidas y también nuevas.—Por mayor y menor, desde 15 centavos, vende RAFAEL PUENTE.



Desde hace 23 años, goza esta cerveza, en todo el país, del más merecido favor del público, por su pureza y esquisito gusto y suavidad. Se vende en todos los almacenes de 1ª clase. Unicos agentes, ALVARADO & BEJARANO.

SECCION AMENA

UNA HORMIGA TERRIBLE
El tigre y el león, con toda su ferocidad, resultan casi inofensivos para el viajero, comparados no ya con ningún monstruo raro, sino con un simple insecto, con una hormiga. Pero no es la hormiga conocida de todos, cuya laboriosidad y paciencia puede servir de ejemplo al hombre; se trata del terrible termitero, comecien de hormiga soldado, que puede considerarse como el animal más invencible del mundo.

Un misionero francés, Mr. Coillard, que ha vivido mucho tiempo en el interior del Africa austral, cuenta que los termiteros viajan en innumerables batallones, asemejándose de lejos a una anta cinta de seda oscura, que se mueve lentamente sobre el suelo.

Nada puede detenerlos, nada es capaz de hacerles variar su ruta. Si se trata de un objeto inanimado, dan la vuelta a su alrededor ó pasan sobre él; si de un ser viviente, le atacan con furor, amontonándose unos sobre otros para asaltarle mejor, mientras el resto del ejército pasa de largo, sin preocuparse de lo que hacen sus compañeros. Qué el obstáculo es un arroyo ó un río, no importa. Después de agruparse en la orilla como para discutir y deliberar sobre lo que conviene hacer, la masa se lanza valientemente al agua. Infinidad de insectos mueren, sacrificándose por el bien común; los demás pasan sobre los cuerpos de estas víctimas y prosiguen la marcha.

Contra estos enemigos, que devoran todo lo que recuerda el gusto de cualquier clase de carne, ni el hombre, ni el león, ni aún el elefante pueden hacer otra cosa que huir prudentemente, apartándose del camino que sigue la feroz legión.

cedimiento para evitar que algunas señoras después de estar manoseando piezas de tela toda la mañana, se vayan sin comprar nada.

RECETA DIARIA

Modo de conservar los dientes
El mejor modo de conservar la dentadura es: frotarla diariamente con un cepillo pequeño no muy áspero mojado en polvo finísimo. Se pone al fuego un pedazo de carbón de leña hasta que se encienda del todo; luego que se enfríe se soplarán las cenizas que queden en la superficie y se reducirá á polvo fino en un mortero, conservándolo después en una botella bien tapada. Este polvo quita el mal olor que despiden los dientes cariados aplicándolo por frotación con un poco de agua.

Nota: sólo obra el carbón como cuerpo duro, sino que descompone el tartaro y la materia de la carie. También se ha experimentado como consecuencia de esta operación, el haber desaparecido el dolor de muelas, y la fetidez del aliento, en particular tratado un poco de polvo.

Debe advertirse al mismo tiempo que el uso demasiado frecuente de las opiatas destruye el esmalte de los dientes y los hace caer muy pronto.

Pasatiempos

CHARADA

Un dos quinta estaba yo aguardando quinta Juana, Juana llegó y cuarta tercia primo una primera cuarta que me dio una segunda quinta catorce pulgadas.

ANAGRAMA

Amó, libró sin ver toda,
Cil R.
Con las letras del presente anagrama se escribe el nombre de un género histórico.

Soluciones correspondientes al número anterior

Al jeroglífico: Picar pintos.

EPIGRAMA

Viendo su retrato Bruno,
dijo al pintor dando quejas:
—Tiene una falta imperiosa que yo tengo dos orejas y el retrato sólo una.
—Es que de lado se ve.
—¿No el pintor, mis ojos están?
Y ella exclamó: —Bien por Dios!
Y aunque yo de lado esté,
¿dejo de tener las dos?
M. A. Príncipe.

LIBRERIA AMERICANA OBRAS ESCOGIDAS

- Ajam.—El arte de hablar en público. 1 tomo pasta de tela. \$1.10
Ajam.—Educación de la madre de familia. 1 tomo pasta de tela. \$1.10
Belio Andrieu.—Gramática castellana con apuntes de C. Curo y Cuervo. 1 tomo pasta de tela. \$1.10
Belio Andrieu.—Historia normal 1 tomo tela. \$1.10
Belio Andrieu.—Historia normal 1 tomo tela. \$1.10
Exterior y reconocimiento de la Patología general 1 tomo tela. \$1.10
Fisiología e higiene 2 tomos tela. \$1.10
Mecánica animal 1 tomo tela. \$1.10
Patología general 1 tomo tela. \$1.10
Terapéutica general 1 tomo tela. \$1.10
Patología y terapéutica especiales 1 tomo tela. \$1.10
Toxicología y medicina legal 1 tomo tela. \$1.10
Inspección de carros 1 tomo tela. \$1.10
Zootecnia 1 tomo tela. \$1.10
Agricultura 1 tomo tela. \$1.10
Manual de veterinaria 1 tomo tela. \$1.10
Manual de obstetricia 1 tomo tela. \$1.10
Manual de cirugía 1 tomo tela. \$1.10
Belio y Rospillo.—Los pueblos hispano-americanos 1 tomo rústico. \$2.00
Carlyle.—La revolución francesa. 12.00
Caro (Miguel Antonio).—Poesías de Sully Prudhomme. Traducción española. 1 tomo rústico. \$2.00
Comde.—Descripción de los trabajos en España 3 tomos pasta de tela. \$6.00
Cooker y Ferguson.—Tratado de los Estados Unidos 1 tomo pasta de tela. \$2.00
Colección de libros que tratan de América. 20 tomos rústicos. \$24.00
Darbo.—Las Santas mujeres. 1 tomo, edición de lujo. \$10.00
Dary.—Por el campo de la ciudad. 1 tomo edición de lujo. \$10.00
Gothel.—Memorias. 1 tomo pastado. \$5.00
Gomol.—Tratado de Física. 1 tomo pasta de tela. \$3.00
Forster.—El mundo de los microbios. 1 tomo pasta de tela. \$1.00
Leroux.—Diccionario complete illustré. 1 tomo pasta de tela. \$5.00
Larcker.—La mujer jugada por los grandes escritores. 1 tomo, edición de lujo. \$10.00
Reinroff Mela.—Seducción. 1 tomo rústico. \$3.00
Relaciones geográficas de Italia. 4 tomos pasta de tela. \$20.00
Rohrbacher.—Historia universal de la Iglesia Católica. 1 tomo pasta de tela. \$35.00
Perez Galdos.—Historia universal de la Nomenclatura. Último tomo publicado de los Epilogramas Nacionales. 1 tomo pastado. \$1.20
Vergara y Heredia.—Historia de la literatura. 1 tomo pasta de tela. \$5.00
Webster.—The unabridged dictionary with supplement. 1 tomo pasta de tela. \$10.00
Obras de Valbuena, Pereda, Valera, Pardo Bazán, Daudet, Olmet, etc., etc.
Libros en blanco para cuentas y para oficina.
Esferas geográficas.
Carras geográficas.
Utiles de pintura.
Estampas y medallas.
Cuadernos para escuelas.
Imágenes de madera.
Estampas para la electricidad.
Geografías.
Cuadros para salón.
Albums para postales y retratos.
Postales en variadísimo sortido.
Papel de imprenta, molinos y otros.
En la librería se vende un elegante mapa de Victoria, nuevo, con armazón plateado.

Máquina de escribir "Hammond"

ESCRITURA VISIBILE
Esta máquina es la más perfecta por sus condiciones mecánicas y la calidad de su material. Se acciona automáticamente y escribe siempre parejo. Se cambian instantáneamente los tipos para todos los idiomas. Escribe en papel de cualquier ancho y en cualquier dirección. Tiene mayor capacidad para tablas numéricas y produce 30 copias el carbón. Tiene 30 teclas e imprime 40 caracteres. Se corrigen los errores fácilmente y es la más rápida que haya. Es muy rápida y suave y la más sencilla para estarle para Micrografía.

Es la máquina de primera clase de menor peso y mayor duración que se fabrica
ÚNICOS AGENTES
Alvarado & Bejarano.

Se cambian máquinas viejas de todos los fabricantes por las más modernas y perfeccionadas de Hammond pagando una diferencia módica.—Junio 28.

Memorandum

Junio tiene 31 días, 3 de fiesta y 26 de trabajo.

Table with 2 columns: Phases of the Moon and various astronomical data.

Sanctos del día
Hoy sábado 19.—Santos Justa y Rufina, Hermanos r. p. y otros. Santos Vicente de Paul, fr. y Arcenio, anacoreta.

Comisario de turno Sr. Belisario Tapia.
Médico de turno Dr. Armando Terán.

Practicante de turno Carlos Morano Moncayo.
Boticas de turno La Alemana y Farmacia Central.

Teléfono
Las líneas del Norte y Sur francas.

Compañía de Transporte
Luzes.—Salen: Rápido para Cajabamba y Ommbus para Ambato.
Llega: Rápido de Cajabamba.
Mírcoles.—Sale: Rápido para Cajabamba.
Llega: Ommbus de Ambato.
Jueves.—Sale: Ommbus para Ambato.
Llega: Rápido de Cajabamba.
Viernes.—Sale: Rápido para Cajabamba.
Sábado.—Llegan: Rápido de Cajabamba y Ommbus de Ambato.

Existencia de Hoteles
En el "Hotel Paris" A. Woud, Sauer Koppel, Enrique Baeder, Carlos Valente, Emilio Valente, Luis Masferrer, Enrique Valde, Francisco Manrique, señor de Lagrala.

En el "Marcechal": Albert Klein, R. Bosch (Salen: Ramón Hugo Hemd).
En el "Royal": W. Harrison Mason, Nicolás Treviño, Conde de Chelly, Oscar Landrau, Dr. Hermann Beck, Pedro Dávalos, Estuardo Arbolada, O. Sentis, Dory Sirañal, Manuel Santamaría, Ernesto Saverio, Max. Reishauer, Manuel Puyo, Ricardo Calero González.

En el "Escudador": Santiago Vignolo, Enrique L. Bassanini, Carlos A. Rivarolera, Ricardo Quinluis, Alberto Vaz, Benito, Teléfaro Ferrer, Segundo Martini, D. Jesús Alvarado, Alejandro Sotelo, N. A. de la Torre, Juan Sperl, Manuel A. Santos.

En el "Camarero": E. Graziani, W. Harrison, J. Perala, S. Gothel, V. Stöper, L. Goujon, A. Klein, A. Jiménez, Santamaría.

do el palacio, y de liquidar cuanto posea, las paredes de la ciudad estaban cubiertas de aquellos anuncios, y veinte mil billetes, á cinco dólares cada uno, habían sido puestos á la venta, y agotados completamente en menos de 24 horas.

Toda la juventud de San Francisco había comparado, con verdadero furor, disputándose, encarecidamente los últimos billetes que se habían cotizado á cincuenta dólares cada uno.

Algunos negros, y no habían pocos en San Francisco, habían comprado algunos, con la esperanza de tener por esposa á aquella bellísima joven que todos admiraban, y hasta se decía que uno de ellos había adquirido una gran cantidad de billetes, jugando en ello algunos miles de dólares.

¿Quién iba á ser el afortunado esposo de la Soberana del Campo de Oro? Esto es lo que todos se preguntaban ansiosamente, porque los admiradores de la joven se contaban por centenares.

El viernes 24 de Mayo de 1867, una enorme variedad multitud se apiñaba en el amplio salón del Club Femenino, puesta á disposición de Amia Clayton por la presidenta, á fin de que el sorteo pudiera efectuarse en un local cerrado.

La juventud californiana acudió en gran número y no era sola. Hasta vie-

travagancia de sus tocados y por su incomparable gracia de amazona.

Hasta pocas semanas antes de aparecer aquellos anuncios todos la consideraban como una niña rica.

Se decía que su padre poseía minas de oro en el Arizona, y por eso la habían bautizado con el nombre de Soberana del Campo de Oro, y el lujo que hasta entonces la joven había desplegado parecía justificar aquellas suposiciones.

Había habitado en uno de los más esplendidos palacios, situados en la parte más céntrica de la ciudad; había tenido un gran número de criados, caballos de gran precio, un pequeño yacht de todo lujo, y después en un día, lo había vendido todo, y había retirado á la ciudad móvil, á uno de aquellos lindos, pero modestos carros, que forman el suburbio de Cartown, no conservando más que una vieja criada negra y su caballo favorito.

¿Qué le había ocurrido? ¿Qué desgracia había herido á la Soberana del Campo de Oro para precipitarse de la riqueza á la miseria? ¿Qué catastrófe imprevista había destruido las minas que poseía y explotaba su padre en los lejanos territorios del Arizona? Nadie había podido averiguarlo, pero que la joven no se lo había dicho á nadie.

Cuatro días después de haber de-ja-

La Carrocería de la Empresa "La Reina" emplea los mejores materiales y cumple exactamente con los compromisos.

Vino San Rafael legítimo venden por mayor y menor. PARIS MORENO.

LA SOBERANA DEL CAMPO DE ORO

CAPITULO I

La subasta de una joven

«El viernes 24 de Mayo de 1867, á las tres de la tarde, en el gran salón del Club Femenino, bajo la inspección del infrascripto notario, se procederá al sorteo de la lotería organizada por cuenta de miss Amia Clayton, llamada la Soberana del Campo de Oro, que por su belleza no tiene igual entre todas las jóvenes de San Francisco de California.

«Por expreso deseo de miss Amia Clayton, el favorecido por la suerte podrá renunciar al premio, si no fuere de su agrado, recibiendo en cambio la suma de veinte mil dólares. «El viernes 24 de Mayo, á las